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Ao vigésimo oitavo dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às quinze horas 1 

e quarenta e cinco minutos, na sala 11 do Central de Aulas I do CCBS, sob 2 

convocação do Chefe do Departamento de Biociências - DBIO participaram os 3 

seguintes membros da Assembleia do DBIO: Alexandra Fernandes Pereira, Carlos 4 

Eduardo Alves Soares, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Cristina Baldauf, Emmanuel 5 

de Sousa Jereissati, Fernanda Matias, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Inês 6 

Xavier Martins, José Luis Costa Novaes, Josivânia Soares Pereira, Leonardo Lelis de 7 

Macedo Costa, Lidiane Leal Rocha, Luciana Vieira de Paiva, Maria do Socorro Ribeiro 8 

Freire Nunes Cacho, Michele Dalvina Correia da Silva, Milena Wachlevski Machado, 9 

Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, Rodrigo Fernandes, Rodrigo Silva da Costa, 10 

Vitor de Oliveira Lunardi. Membros com Ausências Justificadas: Aline Fernanda 11 

Campagna Fernandes, Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Daniel Cunha Passos, 12 

Emanuelle Fontenele Rabelo, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Juliana Rocha 13 

Vaez, Leonardo Fernandes França. Membros ausentes sem justificativas: Cecília Irene 14 

Perez Calabuig, Darius Pukenis Tubelis, Eveline de Almeida Ferreira, Isadora Louise 15 

Alves da Costa Ribeiro Quintanas, José Domingues Fontenele Neto, Leandro de 16 

Oliveira Furtado de Sousa, Marcicleide Lima da Silva, Marinalva Oliveira Freitas, 17 

Michael Hrncir, Taffarel Melo Torres. Com a seguinte PAUTA:  18 

 1. Discussão e deliberação sobre o perfil do candidato para vaga de 19 

professor efetivo na área de biologia celular, histologia e biologia do 20 

desenvolvimento animal. 21 

 22 
 23 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo inicia a reunião com a leitura dos ausentes 24 

justificados e suas respectivas justificativas. Votação: Leitura aprovada sem 25 

abstenções. Professora Inês Xavier Martins solicita correção nas atas 4ª, 5ª e 6ª. Na 26 

quarta e sexta ata, em relação ao seu nome está constando como ausente e ela ter 27 

estado presente. E na quinta ata em relação a sua fala sobre a ausência da professora 28 

Emanuelle Fontenele Rabelo. PONTO 01: Discussão sobre a vaga deixada pelo 29 

professor Luiz Augusto Vieira Cordeiro que pediu exoneração. Professora Milena 30 

Wachlevski Machado questiona como foi alinhada a obrigatoriedade de manutenção 31 

das áreas vagas. Ela questiona se com a extinção do curso de Biotecnologia, se 32 

poderia abrir essa vaga para outras áreas que estão deficitárias de docentes. 33 

Professor Leonardo Lelis de Macedo Costa questiona a professora Alexandra 34 

Fernandes Pereira sobre as diferenças das disciplinas de Histologia. Ela responde que 35 

tudo depende do foco dado. A Disciplina Histologia Veterinária tem foco animal e para 36 

o curso de Biotecnologia a disciplina de Histologia tem foco humana e animal. 37 

Professor Emmanuel de Sousa Jereissati mostra sua preocupação com a disciplina de 38 

Bioquímica, pois só tem dois professores e esses estão com CH altíssima. Professora 39 

Milena Wachlevski Machado questiona quais os critérios e prioridades serão usadas 40 

para determinação das vagas e qual a real necessidade da vaga que está aberta. 41 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo relata a dificuldade em os professores 42 

ministrarem aulas em disciplinas/cursos de vários centros. Ele ainda fala da 43 



 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO  
CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE 

DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS 

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 
2018 

 

 

Página 2 de 3 

 

necessidade momentânea nessas áreas.  Professora Milena Wachlevski Machado 44 

questiona se baseando na conjuntura futura. Professor Francisco Silvestre Brilhante 45 

Bezerra fala que está se fazendo o PPC do Curso de Ciências Biológicas não quer 46 

dizer que o curso seja aprovado e ele exemplifica com o PPC do curso de Nutrição 47 

que foi feito e curso não saiu. Professor Emmanuel de Sousa Jereissati retoma a sua 48 

fala sobre a CH em relação a área de atuação de cada um. Professor Lívio Carvalho 49 

de Figueiredo responde que se faz necessário um levantamento da área de cada um e 50 

suas respectivas CH. Professor Emmanuel de Sousa Jereissati diz que ele fez esse 51 

levantamento e já foi passado para o professor Lívio Carvalho de Figueiredo. 52 

Professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra questiona se a extinção do curso de 53 

Biotecnologia passou pelo Departamento de Biociências. Professora Alexandra 54 

Fernandes Pereira responde que não, apenas pelo colegiado e isso a assusta pois ela 55 

não sabia. Professora Cristina Baldauf concorda com os questionamentos da 56 

professora Milena Wachlevski e diz querer critérios internos para prioridades das áreas 57 

e completa dizendo que foi pouco democrática a decisão da criação do curso de 58 

Ciências Biológicas. Professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra responde se a 59 

entrada anual é para todos os cursos da Ufersa e Professor Lívio Carvalho de 60 

Figueiredo responde que é uma sugestão da Reitoria. Professor Lívio Carvalho de 61 

Figueiredo fala da necessidade da vaga para as áreas descritas no ponto de pauta. 62 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo traz a proposição sobre qual seria o perfil do 63 

candidato para a vaga. Professor Carlos Eduardo Alves Soares faz um 64 

encaminhamento para que o perfil seja de um professor com graduação em Ciências 65 

Biológicas, Ciências da Saúde, Medicina Veterinária e com doutorado em Ciências 66 

Biológicas e/ou Ciências da Saúde. Professora Inês Xavier Martins e Professora 67 

Fernanda Matias sugerem que fosse Ciências Biológicas e afins. Votação para os 68 

cursos de graduação necessários para o perfil do candidato: Curso de Biotecnologia, 69 

aprovado com três abstenções; curso de Ciências Biológicas, aprovado por 70 

unanimidade; curso na área de Ciências da Saúde, aprovado com duas abstenções; 71 

curso de Medicina Veterinária, aprovado com uma abstenção; curso de Zootecnia, 72 

aprovado com quatro votos contrários e cincos abstenções; termo áreas afins, não 73 

aprovado por oito votos contrários contra seis votos favoráveis e seis abstenções. 74 

Votação para a pós-graduação exigida. Professor Rodrigo Silva da Costa sugere que 75 

seja um doutorado com tese defendida na área objeto do concurso, que é: Votação: é 76 

votada a sugestão do professor Rodrigo Silva da Costa e é aprovada com dezessete 77 

votos favoráveis e um voto contrário. Portanto, foi aprovado em assembleia que o 78 

perfil do candidato para a vaga nas áreas de biologia celular, histologia e biologia do 79 

desenvolvimento animal seja com graduação em Biotecnologia, Ciências Biológicas, 80 

Ciências da Saúde, Medicina Veterinária e Zootecnia e doutorado em com tese 81 

defendida na área objeto do concurso. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo sugere 82 

comissão para criação dos pontos do concurso e indicação para a banca do concurso. 83 

Ele sugere que a comissão seja composta pelos professores: Alexandra Fernandes 84 

Pereira, José Domingues Fontenele Neto, Michele Dalvina Correia da Silva. A 85 

sugestão da criação da comissão entra em votação e é aprovada com nove votos 86 

favoráveis, três votos contrários e quatro abstenções. Entram em votação as 87 
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indicações dos nomes da comissão e é aprovada com doze votos favoráveis e cinco 88 

abstenções. OUTRAS OCORRÊNCIAS: Professora Luciana Vieira de Paiva comunica 89 

a assembleia o fato ocorrido em reunião do CONSEPE, a qual ela faz parte 90 

representando o CCBS, em que houve uma invasão de alunos na reunião que discutia 91 

a minuta de avaliação.  92 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo finaliza a reunião dizendo que as correções 93 

nas atas serão realizadas de acordo com as sugestões. Professor Lívio de Carvalho 94 

Figueiredo agradeceu aos participantes e encerra a reunião. Para constar, eu, Lisiane 95 

Nunes Limeira, Assistente em Administração do DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja 96 

lista de presença será publicada na página do departamento. 97 


